

Chiffres du mois

À ce jour 93 personnes intéressées

Edito

L'emploi manque sur notre territoire et les conséquences sociales, elles, ne manquent pas de toucher notre population.

Vous le savez, mon équipe municipale et moi-même ferons tout pour faire venir des emplois : c'est notre objectif, notre combat !

Des désillusions sont apparues avec la non venue d'une enseigne internationale mais je suis maintenant confiant pour l'avenir puisqu'un investisseur Européen vient d'acheter des terrains sur l'ancien site de la raffinerie pour y amener de l'activité.

TZCLD est aussi un levier dans notre combat, nous avons fait le choix de nous y engager, nous avons le devoir d'obtenir notre accréditation pour faire employer des chômeurs de longue durée.

Le projet implique de plus en plus de PPDE, et je remercie toutes les personnes impliquées.

Ensemble nous réussirons.

Joël BIGOT

Maire de Petit-Couronne

C'est quoi ?

Une des phases majeures du projet TZCLD est la « Fabrique du consensus ».

Cette phase d'explication du projet et de mobilisation de tous les acteurs du territoire prêts à s'impliquer dans la démarche est décisive.

Pour optimiser les chances de réussite d'un tel projet, il est en effet indispensable qu'il soit porté par l'ensemble des élu(e)s et mis en débat au sein de la population le plus largement possible pour valider la candidature du territoire au plein emploi volontaire.

Habitants, entreprises, associations, personnes privées durablement d'emploi, institutionnels, tous peuvent participer aux différentes étapes du projet :

informer et mobiliser la population, recenser les activités utiles à créer, organiser l'ouverture de l'Entreprise à But d'Emploi (EBE)...



Interview



Sébastien HORNEBECQ, 47 ans, Petit-Couronnais de naissance, privé durablement d'emploi et représentant des personnes privées d'emploi inscrites dans le dispositif TZCLD



Comment avez-vous connu le projet TZCLD ?

Suite à la lecture d'un article dans l'hebdo j'ai eu l'occasion de rencontrer Isabelle Allain (cheffe de projet TZCLD) sur le marché nocturne.

Après un très bon accueil et un bref exposé du projet, qui je ne vous le cache pas m'a paru quelque peu utopique, au fil des séances de travail j'ai pu mieux comprendre le projet..

Qu'est-ce qui vous a attiré dans le projet ?

Ce qui m'a attiré c'est le fait que l'on nous propose de créer notre propre emploi selon nos envies et nos disponibilités.

C'est assez déroutant que l'on s'intéresse à nos passions, à nos envies plutôt qu'à nos études, diplômes ou expériences professionnelles, pour envisager de créer

un emploi sur mesure qui coïnciderait avec nos désirs profonds et des besoins locaux. Ce qui m'a paru le plus complexe c'est de motiver d'autres PPDE comme moi à adhérer au projet et de trouver pour chacun des concordances entre leurs envies et les opportunités d'activités non concurrentiels sur la commune.

Comment définiriez-vous le projet en 1 mot ?

Personnellement pour définir ce projet je choisis le mot « Création » que j'associerai à différentes phases du projet.

D'une part à mes yeux le projet participe à la « Création » de lien social entre l'équipe encadrante, les PPDE, les partenaires, et toutes personnes s'impliquant de près ou de loin à sa réussite.

Dans un second temps la « Création » d'emplois car c'est l'objectif de l'EBE qui verra le jour fin 2023 Et pour finir, la « Création » de valeur, élément essentiel à la pérennité de l'EBE

Quel est votre rôle dans le projet ?

Je suis l'un des deux représentants des PPDE avec Fabienne Coquelin qui font le lien entre le comité local pour l'emploi et les PPDE.

Je participe activement aux différentes instances de pilotage du projet, notamment la commission « Travaux Utiles » et la commission « Cibles ». Je participe à faire connaître et à promouvoir le projet, par exemple lors de divers événements sur la commune : fête des associations, fête d'automne, l'incontournable journée « Agir ensemble pour l'emploi » au Sillon le 11 octobre au cours de laquelle sera projeté le film « Nouvelle Cordée » mais aussi la journée du 16 novembre ou nous aurons l'occasion de recevoir Patrick Valentin qui est à l'origine du projet TZCLD.

Selon vous, quel sera l'impact du projet pour la commune de PC ?

C'est un projet gagnant-gagnant, pour les PPDE une perspective d'un retour à l'emploi pour les habitants et pour les entreprises

l'opportunité d'avoir à disposition de nouveaux services ou produits locaux à prix attractif, et d'un point de vue écologique il faut savoir que 47 % des activités créées sur les autres territoires sont liées à la transition écologique.

Qu'attendez-vous du projet TZCLD ?

Comme tous les PPDE je pense que ce que je suis dans l'attente d'un emploi qui me correspond, mais avec du recul, mon implication passée, présente, et à venir, j'y vois l'opportunité de participer à la mise en place d'un projet social exceptionnel dont nous pourrions tous être fiers quand il aboutira.

Avis de naissance !

Nous avons choisi comme mascotte une corneille. C'est un animal intelligent, annonciateur de changement qui a comme particularité de très bien s'adapter à son environnement. De plus, elle possède une grande aptitude à la survie, elle est capable de créer et utiliser des outils pour arriver à ses fins. La corneille a un don unique pour communiquer et collaborer, elle est très sociable, elle est plutôt sédentaire

et bénéficie d'une belle longévité. En un mot, elle est parfaite pour représenter un projet comme «Territoire Zéro Chômeur de Longue Durée» ! Nous lui souhaitons une belle et longue vie.



Consensus a pour origine les mots latins «cum» signifiant «ensemble» et de «sensus» signifiant sens». Il signifie «accord», «adhésion» au sens de «ressentir ensemble» ou encore «consentir». Un consensus caractérise l'existence parmi les membres d'un groupe d'un accord général (tacite ou manifeste), positif et unanime permettant d'agir ensemble.





LA FABRIQUE DU CONSENSUS :

- Diverses actions de communication pour informer les habitants ont été menées
- Mobilisation des Entreprises de Petit-Couronne sur 3 axes :
 - Recrutement des Personnes Privées d'Emploi.
 - Recensement des travaux utiles à créer.
 - Aide et soutien au projet.
- Coordination avec les acteurs de la privation de l'emploi pour le suivi des personnes inscrites (Pôle Emploi, Mission Locale, CCAS, CMS, PLIE...)

Prochaines actions :

- Poursuite des rencontres avec les entreprises, les associations et les habitants de Petit-Couronne.
- Continuer d'informer les Personnes Privées Durablement d'Emploi du territoire de l'existence de ce projet.

MOBILISATION DES PPDE (Personne Privée Durablement d'Emploi) :

- Poursuite du recueil de compétences avec les PPDE
- Comité Local pour l'Emploi tenu en Mai en présence des 2 représentants des PPDE
- Avant-première du film « Nouvelle Cordée » en juillet pour les PPDE

Prochaines actions :

- Différents événements TZCLD ouverts à tous les habitants et entreprises de Petit-Couronne vont être organisés à la rentrée (Voir Agenda TZCLD). Ces événements sont organisés avec la participation des PPDE.

RECENSEMENT DES TRAVAUX UTILES :

- Courrier envoyé aux Associations avec questionnaire sur leurs besoins en travaux utiles
- Ateliers recensement travaux utiles avec les PPDE, les élus, les entreprises...

Prochaines actions :

- Consulter les habitants sur les activités manquantes à Petit-Couronne
- Réaliser les études économiques des activités recensées
- Rechercher un local pour la future Entreprise à But d'Emploi (EBE)

A VOS AGENDAS !

• **2 octobre** : Fête d'automne. Stand information, questionnaire « Travaux utiles » et inscription pour les PPDE

• **11 octobre** : Journée « Agir ensemble pour l'emploi à Petit couronne » au Sillon : Projection du film « Nouvelle Cordée » qui retrace l'expérimentation TZCLD sur le territoire de Mauléon, suivie de débat, tenue de stands par les PPDE, entreprises, et un moment convivial autour d'un cocktail

• **16 novembre** : rencontre avec Patrick Valentin à l'origine de l'expérimentation TZCLD

Prochaine Comité local pour l'emploi:

- Vendredi 14 octobre de 10h à 12h
- Vendredi 09 Décembre de 10h à 12h

Prochaine Commission Travaux Utiles :

- jeudi 6 octobre - 14h à 16h

Prochaine Commission Cibles :

- mardi 18 octobre - 14h à 16h

Contact :

Tel : 02 35 18 63 21

mail : tzclD@actemploi.fr

